

ACTA SESIÓN ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

FECHA

: 09 DE MARZO DE 2010

SESIÓN N° 10

En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión, a las 15.15 horas y asisten los siguientes señoras y señores Concejales:

Doña Sol Letelier González, quien preside el Concejo.

Don Marcelo Teuber Carrillo.

Doña Marcela Hales Hales.

Don Pablo Garrido Mardones.

Don Fernando Pacheco Bustamante.

Doña María Inés Cabrera Squella.

Don Patricio Lobos Labra.

Don Mauricio Smok Allemandi.

Don Juan Antonio Pasten Tapia.

Asiste, en calidad de Ministro de Fe,

Don Horacio Novoa Medina.

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios municipales:

Doña Paulina Figueroa

Don Martín Toledo

Don Tulio Guevara

Doña Julia Carreño

Doña Patricia Caballero

Don Carlos Reyes

Don Andrés Ricke

Doña Alejandra Muñoz

Don José Hormazábal

Doña Catalina Goycolea

Don Juan Pablo Núñez

Don Gonzalo Molina

Don Fernando Salamé

Don Alfonso Domeyko
Doña Rosa Vidal.
Don Álvaro Lavín
Don Patricio Aguilar
Doña Lilí Orell
Don Roberto Díaz
Don Jaime Sepúlveda
Don Jorge Quezada
Doña Luisa Espinoza
Don Ricardo Saéz

TABLA

Audiencias Públicas

1. AUDIENCIAS PÚBLICAS

LA SEÑORA SOL LETELIER, ALCALDESA: Hoy nos corresponde Audiencia Pública, esta parte la dirige el señor Secretario Municipal.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: Las personas que participan en las Audiencias Públicas deben individualizarse con nombre, domicilio, teléfono, para remitir la respuesta a las peticiones que planteen.

Se advierte a los participantes que tienen 3 minutos para hacer su petición, reclamo o denuncia.

1.1. Revisión de casos de caducidad de permisos

LA SEÑORA JULIA VENEGAS: Presidenta del Sindicato Patronato.

Estuve en la sesión pasada, vengo a dar las gracias, porque la petición fue acogida, a la señora Alcaldesa por revisar los casos que estaban caducados, a todos los señores y señoras Concejales. Hablé con cada uno de ellos y traté de que vieran mi caso.

Gracias y espero que sigan funcionando tan bien como hasta ahora.

EL SEÑOR LUIS NAVARRO: Era uno de los caducados, agradezco a la señora Alcaldesa y cada uno de los señores Concejales, por devolver mi puesto de trabajo, gracias.

1.2. Efectos de terremoto en Población Delano Roosevelt

EL SEÑOR EDUARDO DONOSO: Mi domicilio es Calle General Patton 0988, Población Delano Roosevelt, fono 6218612.

Pongo en conocimiento que hicimos un catastro en nuestra población, que son 511 sitios, de los cuales vamos en 355 sitios, y de éstos hay 72 casas que se tienen que botar.

El muro que hay en General Patton 0963 con Poeta Whitman, está presionando un poste de luz, que pesa entre 3 a 4 toneladas. Quedaron de ir a sacarlo y si siguen las réplicas pueden botar el poste y quedaríamos sin luz.

EL SEÑOR EDUARDO DONOSO: En la plaza de la población, se cayeron los muros de contención. Espero que se haga a la brevedad porque corren peligro los niños.

En el colegio, muros, paredes cayeron y no he visto el interior, supongo que puede estar dañado.

La capilla católica sufrió daño de hundimiento de losa, quisiera que se viera.

El retiro de escombros, supongo que tendrá un plazo para el retiro, por hay cualquier cantidad en las veredas y no se ha visto a nadie retirando.

Los muros de contención de los sitios de la mitad del cerro hacia arriba, están casi todos quebrados. Ahí van a tener que hacer reparación los dueños o ver cómo se busca el capital para solución de esos problemas.

Les quiero recordar que mi sector es una población de 3ª edad, en su gran mayoría, están casi todos jubilados y ganan entre 125 mil y 75 mil pesos.

Quisiera que del Municipio hiciera una labor más exhaustiva para recorrer casa por casa y ver cuál es la solución.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: Han pasado sus 3 minutos, cualquiera información adicional se la puede hacer llegar al Departamento de Emergencia directamente.

1.3. Efectos de terremoto y plaga

LA SEÑORA JUANA POBLETE: Vocera del Pasaje Vicuña de la Población Einstein, Unidad Vecinal N° 22.

Quiero expresar mi molestia, ya que estamos cubiertos de la plaga "la vaquita del olmo", ratas, mosquitas, etc., la cual no se ha hecho nada.

Por el terremoto la pasamos muy mal, hay gente que ha pasado frío y hambre, y nadie se han acercado, sólo han llegado al lugar la señora y los señores Concejales Marcela Hales, Fernando Pacheco y Mauricio Smok.

Nos molesta, porque nuestro sector trabaja en las Teletón y fuimos en ayuda de Recoleta ayuda a Recoleta y fuimos denigrados.

En esta carta le quiero expresar todo lo que nos está sucediendo, viven muchos niños y en esa parte jamás se presenta nadie del Municipio.

Hemos ido donde don Lorenzo, hemos recurrido a muchos señores Concejales y nadie nos escucha.

Cuando necesitan los votos llegan a pedirlos y ahora no van a ser bien recibidos.

Aquí entrego mi carta con copia a los señores y señoras Concejales, estamos muy molestos, hay muchos niños y somos la parte más denigrada.

1.4. Agradecimientos por apoyo y solicitud de cambio de containers

EL SEÑOR EDUARDO VALENZUELA: Vengo en representación del condominio San Cristóbal, ubicado en Avda. Perú con Unión.

Agradezco a Alcaldía, al Honorable Concejo, por la pronta visita que tuvo el condominio, por parte de la Dirección de Obras, para ver los cimientos de los departamentos.

Estamos a la espera de la respuesta por escrito, pero aparentemente estamos sin problemas.

A raíz de la construcción del parque Bicentenario, en el límite norte del condominio, pusieron containers con gran peligro para la seguridad de los copropietarios.

Tuve la oportunidad de conversar con la gente del Departamento de Inspección el lunes, quedaron de estudiar la reinstalación de los containers.

Quisiera pedir, si tiene a bien la Municipalidad, reinstalarlos en otro sector.

LA SEÑORA ALCALDESA: Vamos a estudiar el caso.

1.5. Casa inhabitable

EL SEÑOR NELSON MUÑOZ: Mi domicilio es Jeferson 0911, final de Valdivieso.

Expuse mi caso hace un tiempo, ya que mi casa está cayéndose, le tomaron fotos, hasta el momento no le han hecho nada, después del terremoto se inclinó más, la pusieron inhabitable, somos 9 personas, estoy sin trabajo, hoy me llamaron para ofrecerme una carpa y me van a botar la casa, qué hago con las otras personas.

LA SEÑORA ALCALDESA: El problema es que su casa debe estar en condición de peligro y hay que derrumbarla.

Le vamos a proveer la ayuda de emergencia.

Desgraciadamente las mediaguas las estamos construyendo nosotros, porque no hay en el mercado.

El tema de la carpa es algo provisorio, pero quiero darle la tranquilidad de que si su casa va a ser demolida, le vamos a proporcionar una mediagua como corresponde.

Estamos preocupados de coordinar, cosa que cuando le hagamos la demolición le podamos poner una casa y no una carpa.

Espero que mañana el señor Director de Obras vea su caso.

1.6. Solicitan revertir caducación de patentes

EL SEÑOR JORGE GRANOTICH MORILLA: Mi domicilio es Santa Rosa 3320, Dpto. 43, San Joaquín.

Soy artesano del Barrio Bellavista.

Hace 16 años que pago patente aquí, estoy caducado hace 8 meses, agradezco la acogida de los señores Concejales, que me escuchan y usted también, pero hasta hoy no tengo respuesta, estoy embargado, tengo miles de problemas, soy solo y viudo, fui acusado injustamente.

O sea, las acusaciones que tengo en contra no son fundadas.

Esta es la 3ª carta que ingreso, nunca contestaron a mis abogados, el señor Nelson Caucoto, el señor Muller, por favor espero que me conteste, preciso trabajar, gracias.

EL SEÑOR JOSÉ RICARDO MUÑOZ BRAVO: Tesorero de la Tirso de Molina.

Vengo en representación de mi vecino del local 331, que ha sido caducado injustamente por errores nuestro.

Cierto día se hizo una romería de fallecimiento de una locataria Margarita, y a este señor del local 331 le mandamos a guardar una garrafa de vino y una jaba de cerveza, porque después nos juntábamos a las 14 horas para compartir un asado.

Cuando supe esto, le expliqué al señor Mauricio Smok y el señor Pablo Garrido, el drama que estaba viviendo, este vecino es de pocas palabras y no se mete con nadie.

Entonces, tenemos papeles firmamos, porque ese mismo día pasó Carabineros, le pasaron un parte y luego nos devolvieron la garrafa y no la cerveza.

Además, eso lo teníamos en el local 320 que no tiene nada que ver con el local 331.

Así que le pido por favor que revisen este caso. Gracias.

LA SEÑORA ALCALDESA: Vamos a ver sus antecedentes.

1.7. Agradecimientos por apoyo a personas afectadas por el terremoto

LA SEÑORA HILDA MUÑOZ: Presidenta de la Agrupación Comunal de Juntas de Vecinos, Avda. Recoleta 3233, fono 6296652.

Señora Sol Letelier, Alcaldesa de Recoleta.

La agrupación comunal de Juntas de Vecinos le agradece su gestión en estos días, donde la naturaleza ha sembrado el caos de destrucción a nuestro país.

Por lo tanto, no podemos quedar indolentes ante este desastre, por lo que debemos seguir adelante para reconstruir nuestra patria, como también nuestra querida Recoleta.

LA SEÑORA HILDA MUÑOZ: Nos sentimos orgullosos de ser recoletanos, representados por usted y el grupo humano que anduvo codo a codo, viendo a los más desvalidos, brindándoles el apoyo y ayuda a los más dañados físicamente ya que el daño moral no es posible repararlo, por el aprovechamiento de las circunstancias vividas, donde se deja en manifiesto que no hay en estas personas un signo de amor al prójimo, donde la escala de valores para ellos, no existe.

Señora Alcaldesa, gracias, señores Concejales gracias, a todos en general, gracias a los estamentos Municipales, gracias Directores, gracias a nuestra Diputada por la preocupación de visitarnos y velar junto a la señora Alcaldesa por todos nosotros, que dios los bendiga.

1.8. Efectos de terremoto

**Rechazo a apertura de calle General Clark
Operativos de podología en el Colegio Roosevelt
Invitación a participar en reunión vecinal**

EL SEÑOR CRISTIAN PASTÉN: Mi domicilio es General Patton 0712, Presidente de la Coordinadora Valdivieso.

Tema terremoto, Valdivieso en general pedimos que haya una mayor fiscalización, hay mucha gente que se está colgando, mucha gente que sus casas estaban dañadas hace mucho tiempo, y ahora quieren pasar gato por liebre.

Creo que hay que ser cuidadoso con eso, que manden fiscalizadores, asistentes sociales, pueden participar los señores Concejales para que vean la realidad y conversar con los dirigentes que son los que conocen la realidad en las poblaciones.

Tema de millones que se aprobaron, creo que son 150 millones para la comuna de Recoleta entera.

Creo que no vamos a alcanzar ni un octavo para la comuna en general.

Les pido a la señora Alcaldesa y los señores y señoras Concejales que aumenten y pidan si es posibles tripliquen esa suma, para que alcance a más gente que tiene problemas.

Calle General Clark, que algunos dirigentes la expusieron en la Junta de Vecinos 27, Roosevelt, pidieron que esta calle se abra, nunca la población la ha querido abrir, porque sabemos que tiene una entrada y una salida, para eso es valioso, nos sirve y nos conocemos todos.

Al abrir esa calle vamos a tener problemas más adelante.

Pedir a las autoridades de Salud que nos aporten, porque vamos a empezar a hacer operativos de podología en el Colegio Roosevelt, una vez cada 15 días, gratis para la comunidad, ya fueron donde trabajo y ofrecieron esto gratis para la 3ª edad, solo faltan los insumos y después hablaremos con las autoridades de Salud que nos ayuden y una camilla.

Le pedí una audiencia formal para el martes 16, a las 20 horas, que vaya usted y todos los señores y señoras Concejales, están todos invitados, para hacer una reunión ordenada, limpia y transparente en la Población Roosevelt Junta de Vecinos N° 27.

1.9. Agradecimientos por devolución de permiso

EL SEÑOR HERNÁN PEÑALOZA: Trabajo en Patronato frente al 406.

Solo quisiera darle las gracias a la señora Alcaldesa y a todo los señores Concejales, por la devolución de mi permiso, gracias.

1.10. Solicita Estadio para realizar actividad benéfica

EL SEÑOR MANUEL SALDÍAS: Organizo la Teletón con la Municipalidad de Recoleta.

Llevamos 11 teletones en el sector El Salto.

En esta oportunidad en que hemos sufrido una catástrofe, no me quiero quedar atrás, no participé en esta Teletón, tuve otros problemas.

Quiero organizar una Teletón para todos los colegas taxistas del sur.

Vengo a pedirles la colaboración de ustedes, como siempre la Municipalidad ha estado a mi lado, solicitándole el Estadio Recoleta para los días

9 y 10 de abril a partir de las 22 horas por 24 horas, finalizando el sábado a las 22 horas.

Quiero organizar una actividad, y ver con la posibilidad de contar con la colaboración de la Municipalidad, que en conjunto podamos organizarlo.

Voy a contar con el apoyo de los taxistas y con gente que ha estado al lado mío.

Aquí a mi lado está este señor que ha estado en las 11 teletones conmigo, es nuestro animador oficial, nuestro punto de reunión sería en la 3ª Compañía de Bomberos, donde soy ex voluntario y fundador.

LA SEÑORA ALCALDESA: Tendría que chequear la fecha en el Estado, pero en principio no hay ningún problema.

Usted me puede hacer una carta solicitando la fecha formalmente, ojalá mañana temprano para ver que esté disponible el Estadio, pero en principio aquí los señores y señoras Concejales y todos los presentes lo vamos a apoyar. Así que le agradecemos su colaboración.

1.11. Modificación del limite poniente de la Unidad Vecinal N° 13

LA SEÑORA EMILIA SEPULVEDA: Presidenta de la Junta de Vecinos N° 13, Villa Carlos Cortes.

"Vengo a solicitarle a la señora Alcaldesa y a ustedes que tengan en consideración la siguiente carta:

LA SEÑORA EMILIA SEPULVEDA: *"Junto con saludarle, me dirijo a usted, para solicitar la modificación del limite poniente de la Unidad Vecinal N° 13 para que se incluya hasta la calzada oriente de la calle María Eugenia.*

"Lo anterior se fundamenta en que el 30 de agosto de 1991 cuando se constituyó la Junta de Vecinos Villa Carlos Cortes Díaz, se estableció que su limite territorial poniente es "calle María Eugenia del eje central de la calzada Oriente".

"El límite actual de la Unidad Vecinal, que es calle Santa Ana, divide a los vecinos que formaba un grupo unido, cuando pertenecían a la comuna de Conchalí.

"Esperando la buena disposición de la señora Alcaldesa, le saluda atentamente.

"Emilia Sepúlveda".

LA SEÑORA ALCALDESA: Deje la carta, para ver el tema.

1.12. Estado de viviendas

LA SEÑORA MARÍA MOYA: Mi domicilio es El Roble 130.

Quiero agradecer al Municipio, lo que nos pasa con nuestra vecina Sara Castillo.

Llamé a la señora Alcaldesa al día siguiente del terremoto, llegó a los 10 minutos a mi casa, vio la situación en que estaba la señora Sara, se le cayó casi todo.

A los dos días llegó con una carpa, frazada, mercadería, está muy contenta, no esperaba toda esa ayuda, jamás la habían ayudado, llegó la señora Concejal Marcela Hales a ayudarla, le doy las gracias.

Ella estaba durmiendo en la calle, en su carpa.

Hace 3 días hubo una balacera en Roble con El Salto, llegó a mi casa a pedirme ayuda, la recibí y le dije que no se fuera más, a las 4 de la mañana le quemaron su carpa, ella no estaba.

Le mandé un correo a la señora Alcaldesa y al otro día le mandó un arquitecto para ver su casa, pero dijo que su casa no estaba para botarla, usted la vio y dijo que no siendo arquitecto eso estaba para botar la parte de atrás.

Hoy vengo a decirle que fue el señor Marcelo Vásquez y me dijo que la casa estaba para botarla y le pregunté al señor Reyes, quien era ese arquitecto y me dijo que no sabe quién es.

Gracias a la señora María Elena Vidal, porque la señora Sara vive con su madre que tiene 85 años, la tiene con otra vecina, los vecinos somos dolientes. Durante el terremoto todos ayudan, después que pasa el terremoto si te he visto no me acuerdo y la señora Sara está en mi casa durmiendo en la colchoneta que usted le regaló, la otra la tiene guardada.

Entonces, pido por favor que le demuelan la casa.

LA SEÑORA ALCALDESA: No soy arquitecto, también vi la casa, lo que tenemos que hacer es tener el informe técnico, pero igual vamos a ayudar a la señora Sara, tal como lo hemos hecho desde el primer día. Así que tenga la tranquilidad que la vamos a seguir ayudando.

LA SEÑORA MARÍA MOYA: Ahora veo que estamos unidos, ojala que esta unión siga para siempre, tal como usted lo dijo y me quedó muy claro que es la Alcaldesa de la unidad.

Lo único que le pido al señor Reyes que vaya a ver mi casa porque es de adobe, ver si está en peligro de derrumbe o no, porque ya no duermo en la noche.

1.13. Trabajo unitario

EL SEÑOR ADRIAN SOTO: Con respeto a usted y a todos los señores y señoras Concejales, doy mis agradecimientos a todos ustedes, en especial al señor Garrido que hizo una teletón en la que participaron varios señores Concejales.

Lo único que pido es que, como fue tan grave lo que pasó en el país, que colaboremos todos juntos, que nos unamos, mi gente ha colaborado para la gente del sur y para Recoleta, toda la gente ha ayudado bastante con fuerza y tesón, gracias.

Se cierra la sesión, a las 15.55 horas.



HORACIO NOVOA MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL



SOL LETELIER GONZÁLEZ
ALCALDESA

SLG